

Schaft, der Intelligenz und den anderen werktätigen Schichten und vertieft die Zusammenarbeit mit den in der Nationalen Front des demokratischen Deutschland zusammengeschlossenen patriotischen Kräften, Parteien und Organisationen.

Sie ist in Gemeinschaft mit dem Volke und geleitet von den fortgeschrittensten Erkenntnissen der Wissenschaft und Technik bestrebt, die Planwirtschaft und die Produktivkräfte zu entwickeln, die sozialistischen Produktionsverhältnisse zu festigen und zu vervollkommen, die Arbeitsproduktivität zu erhöhen und das rationelle Wirtschaften zu gewährleisten. Sie orientiert und aktiviert die Kräfte des Volkes für die Erfüllung und Übererfüllung des Volkswirtschaftsplanes, für die Entwicklung und Erhöhung der sozialistischen Arbeitsmoral, damit die Arbeit zum ersten Lebensbedürfnis des Menschen wird. Die Höhe des Arbeitsbewußtseins und des wissenschaftlich-technischen Fortschritts ist entscheidend für die Befriedigung der Bedürfnisse der Gesellschaft und jedes ihrer Mitglieder.

Der umfassende Aufbau des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik ist die Grundlage für die weitere Entwicklung der Gesellschaftsordnung, für den späteren Aufbau des Kommunismus. Das ist zugleich der wichtigste Beitrag für die Sicherung des Friedens und für ein friedliches Zusammenleben der beiden deutschen Staaten und für eine glückliche Zukunft in einem Deutschland des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus.

Stärke und Unbesiegbarkeit der Partei

liegen in ihrer politischen, ideologischen organisatorischen Einheit und Geschlossenheit ihrer Reihen, in einer hohen und bewußten Disziplin aller ihrer Mitglieder. Sie wacht über die Einhaltung des demokratischen Zentralismus und der Leninischen Normen des Parteilebens. Die Partei kämpft für die Festigung der Kollektivität der Leitungen und die ständige Weiterentwicklung der innerparteilichen Demokratie. Sie entwickelt die Initiative und Aktivität aller Mitglieder und fördert allseitig die Kritik und Selbstkritik. Jede Erscheinung von Fraktionsmacherei und Gruppenbildung widerspricht dem Wesen einer marxistisch-leninistischen Partei und ist unvereinbar mit der Zugehörigkeit zur Partei. Die Partei kämpft unermüdlich gegen Einflüsse der bürgerlichen Ideologie, gegen revisionistische Entstellungen unserer marxistischen Theorie, gegen Dogmatismus und Sektierertum.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands ist ein fester Bestandteil der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung. Im Geiste des proletarischen Internationalismus festigt sie die brüderliche Verbundenheit mit der KPdSU, der Vorhut der kommunistischen Weltbewegung, und mit allen anderen kommunistischen und Arbeiterparteien. Sie wirkt aktiv für die Festigung der Einheit der Staaten des sozialistischen Weltsystems sowie für die Einheit und Geschlossenheit der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung, für die Erhaltung und Sicherung des Friedens und die Beseitigung der imperialistischen und kolonialen Ausbeutung und Unterdrückung auf allen Kontinenten.

I. Die Parteimitglieder, ihre Pflichten und Rechte

i. Mitglied der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands zu sein, ist eine große Ehre. Die Zugehörigkeit zur Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands erlegt hohe Verpflichtungen auf. Mitglied der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands kann jeder Werktätige sein, der

das Programm und das Statut der Partei anerkennt, aktiv am sozialistischen Aufbau teilnimmt, in einer Parteiorganisation tätig ist, sich den Beschlüssen der Partei unterordnet und sie durchführt sowie regelmäßig die festgesetzten Beiträge bezahlt.